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НАУКОГРАД БЛАГОДАРИТ

Сегодня техническим творчеством, робототехникой 
увлекаются уже воспитанники детских садов. Читайте, 
как АО «Соликамскбумпром» поддерживает это увлечение!

МЕСТО ВСТРЕЧИ — СТАДИОН!

Спешите подать заявки на участие  
в одном из самых ярких летних мероприятий — 
Спортивном БУМе!

ЛЕТ

газете

Справедливость сказанного 
многие сотрудники  комбината 
ощутили в этот останов. Когда 
в рамках столь масштабного 
мероприятия по проверке и ре
монту оборудования на корот
кое время перестали работать 
компьютерная сеть, и электрон
ная почта, пропал доступ к сети 
Интернет. А привычные и такие 
нужные информационные сис
темы, как ИНСС и Электрон
ный документооборот, стали 
недоступны. О нюансах рабо
ты системного администратора 
и перспективах развития от
дела информационных техно
логий рассказывает ведущий 
инженер руководитель  группы 
по сетевому администрирова
нию и компьютерной безопас
ности ОИТ Илья Викторович 
Корнеев. 

— В нашей группе шесть 
человек. Каждый занимается 

своим направлением, имеет 
свой функционал, должность. 
Самый опытный и квалифи
цированный сотрудник — ве
дущий админис тратор ком
пьютерной сети Валерий 
Валерьевич Лозобко. Можно 
сказать, это его «праздник» 
с 1987 года с момента начала 
работы его на нашем предпри
ятии, хотя профессиональному 
празднику чуть более 20 лет! 
Валерий Валерьевич обладает 
широчайшим спектром ком
петенций и знаний, накоплен
ным опытом. Сотрудник идей
ный и «трудоголик» в хорошем 
смысле этого слова. Он стоял 

у истоков создания компьютер
ных сетей в подразделениях, 
объединенных в последствии 
в единую компьютерную сеть 
предприятия. Бесперебойная 
работа компьютерной сети — 
всецело его заслуга, а мы груп
пой стараемся ему помогать. 
Александр Судаков — адми
нистратор телематических 
служб, он обеспечивает рабо
ту электронной почты пред
приятия и доступ в глобаль
ную сеть Интернет. Другие 
специалисты группы: Дарья 
Корнеева — администратор 
системного программного обес
печения, Вячеслав Бурдин 

и Владислав Пузанов — тех
ники по сопровож дению про
граммного обеспечения, фак
тически являются первой 
линией «обороны». 

Если у пользователей воз
никают вопросы: почему у меня 
ничего не работает, информа
ция на сетевых ресурсах недо
ступна, принтер не печатает, 
исчез нужный файл, не запус
кается та или иная программа, 
то практически всегда первые 
звонки принимают эти специа
листы. А разобравшись в проб
леме, компетентно решают её, 
либо перенаправляют на специ
алистов других групп. 

БЕЗ НАС НЕЛЬЗЯ!
 Слово специалисту

Уважаемые жители Соли-
камского городского округа!

Ассоциация муниципаль
ных образований Иркутской 
области обращается за по
мощью ко всем гражданам 
России и просит всех нерав
нодушных откликнуться на 
постиг шую Иркутскую об
ласть беду.

На сегодняшний день боль
шая часть города Тулуна Ир
кутской области ушла под воду. 
Нижнеудинский, Куйтунский, 

Тулунский, Тайшетский, Чун
ский, Заларинский, Зимин
ский районы Иркутской об
ласти также находятся в зоне 
бедствия. Изза паводка за
топлены жилые дома, объекты 
инфраструктуры, социальные 
объекты. Большая часть за
топленных населенных пун
ктов ушла под воду с крышами, 
многоэтажные дома затоплены 
на несколько этажей. Тысячи 
людей остались без крова, есть 
человеческие жертвы.

Ассоциацией муниципаль
ных образований Иркутской 
области организован сбор 
денеж ных средств для оказа
ния благотворительной по
мощи жителям Иркутской 
области, пострадавшим от 
наводнения.

Денежные средства можно 
перечислять по следующим 
реквизитам:

БИК: 042520607. 
Наименование банка: 
ПАО «Сбербанк». 

Корреспондентский счёт:
30101810900000000607.
Расчетный счёт:
40703810418350001536. 
Наименование получателя:
Некоммерческая организация 

«Ассоциация муниципальных об
разований Иркутской области». 

ИНН получателя:
3808089012.

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

 Добрые дела

Продолжение на стр. 2

Последнюю 
пятницу июля свой 
профессиональный 
праздник отмечают 
системные 
администраторы. 
Труд этих людей порой 
незаметен. Но без 
него полноценно 
не функционирует 
ни одно современное 
предприятие.

ПОМОЖЕМ, ЧЕМ СМОЖЕМ

Группа по сетевому администрированию и компьютерной безопасности

 Новости отрасли

Только  
из возобновля
емого сырья!

Компания Kemira присоеди-
нилась к проекту ЕС по разра-
ботке химикатов, которые будут 
производиться из 100 % возоб-
новляемого сырья.

Общий бюджет проекта, 
который финансирует Евро
пейский союз — 9,6 млн евро, 
цель — разработка новых 
материалов для повышения 
эффектив ности производства 
на целлюлознобумажных за
водах и более высокий уровень 
исполь зования древесной био
массы. Срок реализации — че
тыре года. 

По материалам сайта  
https://www.lesprom.com/ru

Мешает? 
Убрать!

Минобрнауки рассчитывает 
убрать законодательные препо-
ны в кооперации вузов с пред-
приятиями. Это позволит вы-
пускникам вузов к окончанию 
учёбы иметь навыки практиче-
ской работы. 

В Минобрнауки России об
суждают законодательные ини
циативы, которые бы убрали 
бюрократические барьеры и не 
мешали кооперации универси
тетов и промышленных пред
приятий, чтобы те и другие мак
симально тесно сотрудничали и 
при разработке образователь
ных программ, и при их реали
зации, чтобы студенты могли 
участвовать в воплощении раз
личных проектов, в том числе 
исследовательских. Выходя из 
университетов, молодые специ
алисты уже будут иметь навык 
практической работы с той ком
панией, где они будут работать.

Более тесная кооперация 
университетов и промышлен
ных компаний — одна из клю
чевых задач национального 
проекта «Образование». 

По материалам сайта  
http://www.sbo-paper.ru

Новый  
продукт

Выпущен новый продукт 
на основе древесной нано-
целлюлозы для медицинской 
промышленности.

UPM разработала новый 
перевязочный материал FibDex. 
В FibDex UPM использует био
совместимую наноцеллюлозу, 
полученную из берёзы, а затем 
перерабатывает её в конечный 
продукт. Это запатентованная 
технология. Товар готов к про
даже на европейском рынке и 
обладает знаком СЕ.

Пациенты сообщили, что 
FibDex удобно использовать 
на протяжении всего лечения. 
Повязка на рану является еди
новременной, она создает  не
обходимую среду для более 
быстрого заживления и отслаи
вается после заживления раны.

По материалам сайта  
https://whatwood.ru



Хорошо настроенный новый 
или заботливо перенастроен
ный и уже используемый 
компь ютер нового сотрудника 
(в соответствии с утверждён
ными правилами и инструкци
ями) со всеми необходимыми 
правами, выданными Дарьей 
Викторовной и учтёнными ею 
же лицензиями, тоже их забота.

— Илья Викторович, в чём 
специфика и важность работы 
Вашей группы?

— Единая компьютерная 
сеть предприятия, вся её ин
фраструктура имеет огромную 
зону охвата, практически из
меряемую в квадратных кило
метрах. Она включает порядка 
900 компьютеров, 6 серверных 
помещений, более 70 комму
тационных узлов, в том числе 
за пределами основной произ
водственной площадки — ОСП 
«Вишера», ОСП «Кудым кар», 
ж/д ст. Соли камск – 1. Мы об
служиваем более 60 серверов 
(инфраструктурных и различных 
служб, сервисов, информацион
ных систем, баз данных). В зоне 
ответственности группы также 
находится Система контроля и 
управления доступом на наше 
предприятие, часть структуры 
систе мы видеонаблюдения.

Главная задача всего отдела 
и нашей группы в частности — 
чтобы все работало. Поэтому 
специалисты должны устра
нять поломки быстро и эффек
тивно, независимо от того, ка
кое время суток и закончился 
ли рабочий день. Иногда неде
лями может ничего не происхо
дить. Но вдруг отказал основ
ной узел компьютерной сети, 
сервер и вот уже под угрозой 
останов всего предприятия, 
его бизнеспроцессов, техно
логического процесса произ
водства бумаги, приходится и в 
ночь, и в выходной чинить, что
бы сотруд ники вновь спокойно 
приступили к работе, а произ
водство бумаги, её учет, прода
жа не остановились. 

Нагрузка на специали
стов группы и отдела растёт 
в геомет рической прогрессии. 
И вопрос подбора высоко
квалифицированных «идей
ных» кадров в группу встаёт 
в послед нее время особенно 
остро.

— С какими сложностя-
ми сталкиваются в работе 
специалисты?

— Быстрая смена техно
логий, за которыми приходится 
както успевать. А также воз

росшее количество информа
ционных систем, рост парка 
компьютеров и компьютерной 
сети, значительно возросшие 
потребности в скорости и отка
зоустойчивости сервисов и ус
луг для сотрудников предприя
тия влекут за собой увеличение 
объёма работы специалистов. 
К тому же они должны вос
становить работоспособность 
оборудования в короткие сро
ки — часы, а иногда и минуты. 
Возможно, к сложностям стоит 
добавить некоторое недопони
мание пользователей систем, 
что во время останова пред
приятия нам приходится оста
навливать на регла ментные, 
восстановительноремонтные 
работы, а то и просто для обес
печения сохран ности оборудо
вания, части и целые сегменты 
единой информационной теле
коммуникационной системы 
предприятия. И, к огромному 
сожалению, наше время на ре
гламентные работы каждый раз 
подвергаются различного рода 
сокращениям и перестановкам 
в последний момент (инвента
ризация складов ЦОГП, про
должающаяся отгрузка — сер
вера и сеть нельзя выключать 
и обслуживать в эти моменты). 
А ведь останов предприятия 

самый благоприят ный момент, 
когда нагрузка на системы сети 
снижена.

— Помимо обслуживания 
сетевой инфраструктуры ком-
бината, какие-то крупные 
проекты  на следующий год 
запланированы?

Считаю, что давно наста
ла пора объединить в рамках 
единой компьютерной сети 
предприятия, сервисов её ре
ализующих, с общим центром 
управления и мониторинга ра
боту дочерних предприятий АО 
«Соликамск бумпром», а также 
подразделений предприятия, на
ходящихся за пределами произ
водственной площадки. Мы на
лаживаем информационные 
каналы так, чтобы включить их 
в единую информационную сеть: 
на их работе не должно сказы
ваться то, что они сильно терри
ториально удалены от нас. Ещё 
один не менее важный проект, 
работу над которым хотелось 
бы начать в следующем году — 
создание Центра обработки дан
ных (сокр. ЦОД). По сути, это 
единая современная серверная, 
построенная по современным 
стандартам.

Ольга Пегушина 
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 Люди производства

РЕДКОЕ КАЧЕСТВО

Дело не столько в самих 
цифрах, сколько в работе эко
номиста плановоэкономиче
ского отдела. Более двадцати 
лет занимается Татьяна Эрнес
товна экономикой Соликам
ской ТЭЦ.

Уже имея профессию инже
нера и опыт работы на дерево
обрабатывающем предприятии, 
Татьяна Эрнестовна продолжи
ла образование и стала автори
тетным экономистом. Она 
награждена Почётными грамо
тами ООО «Соликамская ТЭЦ» 
и АО «Соликамскбумпром», 
Благодарственными письмами 
предприятия и города. И, тем 
не менее, она и сегодня посто
янно учится. Несмотря на боль
шой опыт работы. Ведь Татьяна 
Эрнес товна всегда предъявля
ла и предъявляет самые высо
кие требования, преж де всего, 
к себе. 

В Соликамской ТЭЦ она ра
ботает с 1996 года. Начинала 
инженером по нормированию 
труда. Заменяя коллег в отделе 
на время отпусков, больничных, 
Татьяна Эрнестовна вникала и в 
экономическое планирование, и 
в производство. Потом она по

вышала квалификацию на кур
сах крупных профильных орга
низаций, таких как Пермэнерго, 
училась самостоятельно. Она 
человек целеустремлённый.

Ответственность на специ
алистах плановоэкономиче
ского отдела лежит большая. 
Они планируют и анализиру
ют деятельность предприятия, 
выявляют резервы для разви
тия производства, составляют 
проект годового бизнесплана 
предприятия, ведут учёт и кон
троль выполнения плановых 
заданий, готовят статистичес
кие отчёты в Федеральную 
службу статистики…

По данным бухгалтерии о 
фактических затратах плано
воэкономический отдел осу
ществляет анализ деятельно
сти предприятия, определяет 
так называемые «узкие места» 
для более эффективного ис
пользования ресурсов. Ос
новная задача — провести 
грамотную аналитику. При 
составлении бизнеспланов 
учитываются, например, и  из
менения цен поставщиков, 
проводится анализ соответ
ствия этих изменений про

центу инфляции, тенденций 
ценообразования.

Для меня звучит пугающе.
— Для меня — это ин

тересная работа, — улыба
ется Татьяна Эрнестовна. — 
Вопервых, анализ проводишь 
по разным направлениям нашей 
деятельнос ти. Ты не просто за
носишь данные в программу, 
а ищешь ответы на вопросы 
«Почему именно так? Верны 
цифры? Соблю дены нормы?». 
Вовторых, чтобы провести пол
ный анализ данных, мы выходим 
в цеха, общаемся со специали
стами, изучаем дополнительно 
документы.  Рабо таем со всеми 
отделами, со всеми цехами. Мы 
видим цифры в комплексе, срав
ниваем и определяем, вслед
ствие чего происходит  увели
чение или снижение затрат на 
производство нашей продукции.

Направления работы — раз
ные. Отдел осуществляет кон
троль соблюдения норм расхода 
на основные виды сырья, мате
риалов. Мы принимаем участие 
в формировании документов, ко
торые должны быть предостав
лены в Минис терство тарифно
го регулирования и энергетики 
Пермского края. Документы гото
вим по специальным методикам, 
рекомендуемым вышестоящими 
органами. Необходимо хорошо 
знать актуальные нормативные 
акты, постановления, законы.

Коллега Ольга Юрьевна 
Гуральник считает, что Татья
на Эрнестовна обладает очень 
ценным качеством. Это умение 
быстро и охотно учиться всему 
новому, без страха перед труд
ностями. Ещё коллеги ценят 
Татьяну Эрнестовну за добро
ту, отзывчивость и заразитель
ное жизнелюбие. Она активно 
участ вует в жизни коллектива.

Самая большая гордость и 
радость Татьяны Эрнестовны — 
это дети и внуки. Дочь Светла
на — один из лучших учителей 
английского языка не только в 
Соликамске, но и в крае. Сви
детельством тому служат её по
беды в профессиональных кон
курсах и любовь учеников. Сын 
Антон делает успехи в сфере 
информационных технологий, в 
компании Yandex. Семейные чер
ты — целеустремлённость, опти
мизм, творческие способности, 
унаследовали и трое внуков.  

Елена Налётова

Большинство из нас, когда речь заходит о цифрах, 
скучнеет. Даже те, чей род деятельности связан 
с постоянными вычислениями, зачастую сосредоточены, 
максимально сконцентрированы, но не увлечены 
процессом. А вот Татьяна Эрнестовна Грищенко удивила 
меня не просто увлечённостью, а прямотаки азартом 
в работе с цифрами.

Проезд по кольцу
С 22 июля по 4 августа изме-

нится движение автобуса № 3. 
Для удобства пассажиров марш-
рут будет кольцевым. 

Автобус №3 будет ходить 
из центра через Карналлитово, 
Клестовку, МСЦ «Калиец» и 
3й микрорайон снова в центр.  
Изменения в маршрут внесены 
в соответствии с постановлени
ем администрации г. Соликамска 
№ 1366па от 8 июля 2019 года 
«Об изменении муниципального 
маршрута регулярных пассажир
ских перевозок № 3», утверж
ден график движения автобуса.  
Обращаем внимание пассажи
ров, что на остановках у ФОЦа 
(ул. Преображенского), супер
маркет Ермак и у рынка (Крас
ный бульвар) можно будет са
диться на автобус маршрута № 3 
и доезжать до нужных остановок 
в микрорайоне Карналлитово. 
Остановка на ул. Сильвинитовая 
остаётся. Все, кому надо доехать 
до центра, могут тоже использо
вать этот маршрут. 

Здоровье 
в приоритете

Акция «Тест на ВИЧ: Экспе-
диция 2019» пройдёт в Соликам-
ске 29 июля с 12 до 18 часов на 
Воскресенской площади. В мо-
бильной лаборатории можно бу-
дет пройти тест на СПИД.

Микроавтобус с логотипом 
акции будет расположен в центре 
города и все желающие смогут 
в нём сделать экспресстест на 
ВИЧ. В нашем городе в этот день 
пройдет Всероссийская акция 
Минздрава РФ по бесплатному 
анонимному экспресстестиро
ванию на ВИЧинфекцию. Акция 
ежегодно проходит по всей стране 
и имеет просветительский харак
тер, её цель — информирование 
граждан по проблемам ВИЧ/
СПИДа.

В рамках акции с 10 до 11 
часов в актовом зале медсан
части «Калиец» г. Соликамска 
пройдёт информационноразъ
яснительное мероприятие для 
врачей первичного звена — те
рапевтов, педиатров, а также 
для практикующих инфек
ционистов и эпидемиологов. 
Меропри ятие проведёт консуль
тантпсихолог акции «Тест на 
ВИЧ: Экспедиция 2019». Врачи 
получат современные сведения 
по эпидемиологии, клиниче
ским проявлениям ВИЧ/СПИ
Да у взрослых и детей, методам 
диагностики и лечения.

Своими руками
МАУК «Музей истории соли» 

приглашает на мастер-класс по из-
готовлению куклы «Крупеничка».

Мастеркласс состоится 
31 июля в 18.00 в рамках проекта 
«Клуб солеваров» — победите
ля конкурса, направленного на 
модернизацию музейного дела 
в 2019 году, при поддержке Ми
нистерства культуры Пермского 
края. Вести его будет народный 
мастер Валентина Лабузнова. 

Вход свободный.
Телефон для справок: 8 (34253) 

3-43-97.

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

БЕЗ НАС НЕЛЬЗЯ!
Окончание. Начало на стр. 1
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 Проект

В 2019 году МАДОУ «Детский сад № 20» стал 
победителем конкурса социальнокультурных 
проектов АО «Соликамскбумпром» в номинации 
«Мой выбор — производство».  АО «Соликамскбумпром» 
поддержал инициативу образовательной организации  
в реализации  социальнокультурного проекта 
«Каникулы PRO ТехноБум».

МАДОУ «Детский сад 
№ 20» — единственное до
школьное образовательное 
учреждение в соликамском 
городском округе, имею
щее образовательный бренд 
«Науко град». Образователь
ное пространство детско
го сада спроектировано как 
«город Детства», в котором 
«живут» науки. Свою миссию 
педагогический коллектив 
видит в том, чтобы растить 
любознательных детей.

Детский сад является од
ним из лидеров  продвижения 
технического творчества и ро
бототехники в дошкольном 
образовании округа. Его вос
питанники являются победите
лями и призёрами краевых кон
курсов: «PROТехно», «Каждый 
робот имеет шанс»; муници
пальных конкурсов «Констру
ируем, моделируем», «Юные 
техники и изобретатели Перм
ского края», «Икарёнок».

Детское население микро
района — это потенциальные 
сотрудники АО «Соликам
скбумпром». Именно в до
школьном, младшем и среднем 
школьном возрасте формиру
ются интерес к рабочим про
фессиям, предпосылки инже
нерного мышления. 

В ходе реализации про
екта на спортивной площадке 
дети микрорайона  собирали 
модели мостов, автомобилей, 
совместно с МАОУ «Средняя 
общеобразовательная шко
ла № 17» были организова
ны соревнования «Веселая 
РОБОМЫШЬ».

Итогом таких веселых 
каникул стала организация 
нескольких площадок тех
нической направленности. 
На «Робосафари» из про
граммируемого конструктора 
Лего Веду 2.0. были собра
ны «Горилла» и «Змея». Они 
умеют двигаться в заданном 
направлении. «Змея» умеет 

открывать пасть, а «Горилла» 
находить бананы.   В процес
се такой игры дети учились 
элементарному программиро
ванию, знакомились с особен
ностями работы датчиков дви
жения, наклона.

В ходе соревнований 
«Робомышь: в поисках сыра» 
дети совершенствовали уме
ния в  составлении алгоритма 
маршрута движения.

Из электронного кон
структора «Знаток» детьми 
был собран Роботпесенник. 
На монтажной плате собрали 
электрическую цепь, которая 
состоит из источника питания, 
выключателя, кнопки, прово
дов с контактами, встроили в 
нее модуль голосового управ
ления и динамик. Дети запи
сывали свой голос  в память 
модуля. 

Дети могли отправиться 
также на «Прогулку по Лего
полису». Набор LEGO® 
Education «Планета STEAM» 
помогал ребятишкам в игро
вой форме изучать и исследо
вать мир естественных наук, 
технологий, конструирования, 
искусства и математики.

На площадке «Маленькие 
архитекторы»  малыши стро
или из кубиков полноразмер
ные фигуры, стены, башни и 
различные конструкции. Воз
можности были ограничены 
только фантазией детей.

«Веселые карусели»  по
могли  детям узнать о прин
ципах работы зубчатых колёс, 
типах движения и измерениях 
величин.                                                 

Администрация и педаго
гический коллектив МАДОУ 
«Детский сад № 20» благода
рит АО «Соликамскбумпром» 
за поддержку инициативы об
разовательной организации  в 
реализации  социальнокуль
турного проекта «Каникулы 
PRO ТехноБум».

 Наша история

МНЕ ЭТОТ БОЙ  
НЕ ЗАБЫТЬ НИКОГДА...

Иван Егоров бесстрашно 
бросается на помощь брату по 
оружию, оттаскивает  его, ис
текающего кровью в укрытие. 
Крик: «Отступаем! Немцы 
совсем близко!» 

— Я обязательно вернусь за 
тобой! Только держись! — обе
щает Иван раненому и уходит.

Слово он сдержит, вернёт
ся за товарищем на следую
щее утро, но будет поздно. Эту 
историю Иван Егоров, виня 
себя, лично расскажет семье 
погибшего: жене,  дочерям и сы
новьям Григория Алексеевича 
Пегушина. Война оставила де
тей без отца. Пятый, младший 
сын, родился через месяц после 
его гибели. Назвали мальчика 
Геной.

Именно Геннадий Григорь-
евич июльским утром пришёл 
в редакцию газеты «Бумаж
ник» с документами и фотогра
фиями отца, принёс свой рас
сказ о нём.

Григорий Алексеевич Пегу
шин родился 12 февраля 
1904 года в деревне Вавилово 
Соликамского района Молотов
ской области. Там же женился 

на своей землячке и однофами
лице Анне Александровне Пегу-
шиной. Какоето время жили в 
своём доме. Потом семья пода
лась в город на заработки. Сна
чала в Соли камск, трудиться на 
калийном комбинате, потом в 
Боровск где Григорий устроился 
работать в пожарную часть  цел
люлознобумажного комбината. 

Трудовые будни пожарного 
закончились с получением по
вестки на фронт, которую при
вез ему домой нарочный на коне. 
А дальше — проводы, 934й ар
тиллерийский полк, жестокие 

бои под Москвой и героическая 
гибель…

Геннадий сохранил воспо
минания о папе только со слов 
родных, ведь он его так и не уви
дел: «Сёстры рассказывали, что 
он очень их любил и был хоро
шим отцом. Увлекался охотой, 
любил сходить по грибы»…

В зрелом возрасте Геннадий 
отыскал могилу Григория Алек
сеевича. Ведь погиб Григорий 
Пегушин в деревне Звягино, 
а похоронен был в братской мо
гиле в деревне Калицино. 

Среди длинного поименно
го списка павших в боях сол
дат на памятнике в деревне 
Калицино Лотошинского района 
Мос ковской области значится 
и фамилия соликамца. Генна
дий Григорьевич не раз стоял 
у этого надгробия, рассказывая 
собствен ным детям всё, что знал 
об их деде, отнятом войной.

Если вы хотите сохранить 
память о ваших родных, защи
щавших нашу страну от фашист
ских захватчиков, примите и вы 
участие в проекте АО «Соли
камскбумпром» к юбилею Победы. 

Ольга Пегушина

Декабрь 1941 года. 
Подмосковье. Белоснежные 
сугробы превращаются 
в багровые. Фашисты 
наступают, всё дальше 
оттесняя советских солдат. 
Наши бойцы героически 
сражаются, защищая 
подступы к столице 
Родины. Среди бойцов 
тридцативосьмилетний 
Григорий Пегушин, 
уроженец Соликамского 
района. Раздаётся 
очередной залп, и солдат 
падает в снег. 

ФАКТЫ

КАКОЙ БЫЛА СИТУАЦИЯ ПОД МОСКВОЙ, КОГДА ПОГИБ В БОЮ Г.А. ПЕГУШИН?

В декабре 1941 года Красная Ар-
мия начала грандиозное контрна-
ступление, погнав гитлеровские 
войска от стен Москвы на запад. 
16 декабря 30-я армия решением 
Ставки Верховного Главнокоман-
дования была передана в состав 
Калининского фронта. Основную 
часть 30-й армии составляли 
дивизии, сформированные осенью 
1941 года на Урале. 363-я и 365-я 
стрелковые дивизии — в Сверд-
ловской (сейчас Екатеринбург-
ская) области, 348-я стрелковая 
дивизия — в Чкаловской (ныне 
Оренбургской) области, 371-я 
стрелковая дивизия — в Челябин-
ской области, 379-я стрелковая 
дивизия — в Молотовской (ныне 
Пермской) области, на Урале была 
сформирована и 82-я кавале-
рийская дивизия. Не случайно на 
одной стороне пьедестала памят-
ника воинам 30-й армии, установ-
ленного 6 мая 1995 года у деревни 
Хилово, начертано «Москва», а на 
другой — «Урал». 
С утра 24 декабря немцы готови-
лись отмечать рождественский 

праздник. Но праздновать фаши-
стам не удалось. В этот день во-
йска 30-й армии, взломав оборону 
врага на реке Лобь, стремительно 
погнали его на запад. Гитлеровцы 
были выбиты из Калистово, Хило-
во, Кудрино, Звягино и Татьянкино. 
Откатившись на юго-запад, немцы 
спешно начали готовить укреплен-
ный рубеж обороны.
В течение ночи и дня 25 декаб-
ря шли тяжёлые бои. Днём 25 
декабря 35-я танковая бригада 
ворвалась в деревню Дьяково, 
освободила её, вышла к границе 
с Калининской областью, но враг 
из деревни Озерецкое перешёл при 
поддержке танков в контратаку. 
Фронт на три недели надвое раз-
резал деревню. Попытки с той и 
другой стороны к полному захвату 
деревни были неудачными. 
Новое наступление на Дьяково 
должно было состояться 27 
декабря. Вероятно, приказ о начале 
наступ ления и задание сосредо-
точиться танковым батальонам в 
Звягино дошёл до 35-й танковой 
бригады с опозданием. Так как 

169-й танковый батальон уже не 
успевал прибыть в Звягино к нача-
лу атаки, 27 декабря поддерживал 
наступление 379-й стрелковой ди-
визии один только 144-й танковый 
батальон. Несмотря на малую 
поддержку танков и запоз давшую 
артподготовку, наступление 379-й 
стрелковой дивизии началось, как 
и было запланировано. Танки со-
вместно с пехотой вновь ворвались 
в Дьяково. Однако удержаться на-
ступавшим в деревне не удалось.
Утром 28 декабря советские войска 
вновь пошли в атаку. Лишь не-
большой части пехоты удалось под 
минометным и пулемётным огнём 
ворваться в Дьяково. 
Части армии, завершив перегруп-
пировку сил и проведя разведку 
боем, 29 декабря 1941 года 
перешли к общему наступлению — 
заняли Дьяково и Калицино.

По материалам сайтов 
https://www.лотошинье.рф,  https://
tankoved34.livejournal.com, https://
www.proza.ru/2018/05/23/1583. Помогаем робомыши найти сыр

Г.Г. Пегушин на могиле отца

Григорий Алексеевич Пегушин

НАУКОГРАД 
БЛАГОДАРИТ
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 Блицопрос

«НЕ СЛАДКОЕЖКА,  
НО СЛАДКОЕ ЛЮБЛЮ!»

Понастоящему оценить 
труд кондитеров могут только 
истинные сладкоежки. Песоч
ные коржики, пончики со сгу
щёнкой, пирожные со  взби
тыми сливками, шоколадные 
торты… Более тридцати видов 
сладкой выпечки ежедневно 
выкладывается на витрины ку
линарии и буфетов  цеха обще
ственного питания АО «Соли
камскбумпром». Насколько 
труд кондитеров цеха обще
ственного питания востребован 
бумажниками? Есть ли на пред
приятии настоящие сладкоеж
ки? Я провела блицопрос.

Светлана Сергеевна 
ВОЙТАС,

лаборант УПЩ:
— Да, я сладкоежка! И ещё 

какая! Обожаю торты, все, кро
ме ореховых и птичьего молока. Я 
и дома с удовольствием стряпаю. 
Мое фирменное блюдо — пирог 
с ревенем, рецепт мой авторский. 
Он готовится по аналогу с яблоч
ным пирогом, только вместо 
яблок ревень с сахаром. Очень 
люблю выпечку приготовлен
ную нашими кондитерами. Не
редко в буфетах ЦОПа покупаю 
пирожные домой, чтобы поба
ловать ими семью. Не так давно 
торт «Наполеон» покупала здесь 
мужу на День рождения.

Ксения Александровна 
УСАТЫХ, 

инженер по лесосырьевым
ресурсам ОЛХ:

— Я невозможная сладко
ежка. И дня не могу прожить без 
сладостей. Я люблю всё: конфе
ты, шоколадки… И, конечно же, 
сладкую выпечку: тортики, пи
рожные, булочки. Вот с них то и 
начинаются мои трудовые будни, 
сегодня, например, был рулетик 
со сгущёнкой на завтрак. Очень 
люблю стряпать, практически 
каждые выходные мы с моей пя
тилетней дочкой Машей стряпа

ем булочки, печём вкусные пи
рожки, в том числе и с ягодами. 
К счастью, на моей фигуре это 
не отражается.

Михаил Степанович 
ПОПОВ,

резчик БП 3:
— К сладкой выпечке отно

шусь нейтрально. Ем её только 
по настроению. Я больше лю
блю мясное и рыбное: пироги, 
расстегаи и т.д. Очень нравится 
выпечка ЦОПа, к тому же она 
дешевле,  если бы я покупал 
в городе.

Наталия Евгеньевна 
МОЛОКОВСКИХ, 

лаборант химического 
анализа ОЛТК:

— Меня трудно назвать 
сладкоежкой! Не любитель 
сладкого. Хотя, конечно, иногда 
могу себе позволить коржики, 
воздушный зефир, пирожные, 
торты. Из ЦОПовских больше 
нравятся шоколадносметан
ный, «Рафаэлло, «Брауни», 
«Наполеон». Считаю, что по 
вкусу и по качеству они на оцен
ку «отлично»!

Александр Николаевич
ЛАДКИН, 

машинист котлов ТЭЦ:
— Я не сладкоежка. К вы

печке отношусь нейтрально. 
Если покупаю выпечку, то толь
ко в нашем ЦОП, считаю, что 
вкуснее её в городе нет. Осо
бенно люблю рулет с варёным 
сгущённым молоком.

Денис Зарифович 
ЯНБУХТИН,

ведущий инженер 
по энергоресурсам  

ОГ:
— Не любитель сладко

го. Если только по праздникам 
и в коллективе. Сегодня, на
пример, мы покупаем торты и 
пирожные для коллеги, у него 
День Рождения. Если брать 
мои предпочтения — это пе
сочные пирожные с орехами 
или глазурью, язычки, слой
ки, медальоны. Из несладкой 
выпечки — пицца.

Алексей Романович
ЛОПАНИЦИН, 

слесарь-ремонтник  
УПЩ:

— Сладкое люблю! Осо
бенно шоколад! Если выпечка, 
то коржики, сочники. Нра
вится мне, как ЦОП готовит 
рогалики. Качество выпечки, 
считаю, на отлично, поэтому 
постоянно в наших буфетах её 
покупаю.

Виталий Вадимович
УГЛИЦСКИХ, 

сварщик БП 3:
— Я не сладкоежка, но 

сладкое люблю! Особенно 
торты шоколадные, булки 
сладкие. Я не часто покупаю 
выпечку. Но если беру, то это 
в основном булочки со сгущен
кой и  пицца.

Ольга Пегушина

На этой неделе нас ждёт сразу два вкусных праздника.  
19 июля — День пирожков с малиной. 20 июля — международный День Торта. 

 Детская площадка

 Спорт

Золотые слова забывать мы не в праве:
«Хлеб — всему голова!» — В поле, в доме, в державе!

Мы ждали его  целый год, с ностальгией рассматривали 
фотографии прошлого лета, рассказывали коллегам 
и друзьям о былых достижениях.  
И вот он возвращается! СПОРТИВНЫЙ БУМ!

В «Здравограде» (детский 
сад № 45 «Сказка») в группе 
«Капелька» педагоги Тамара 
Ивановна и Надежда Ивановна 
реализовали педагогический 
проект под названием «Его 
величество Хлеб!». И сейчас 
наши дети знают, откуда хлеб на 
стол пришёл: что такое помол, 
как делается мука, кто такой 
пекарь, что такое злаки и виды 
хлебобулочных изделий. Выс
тавка «Хлеб на любой вкус!», 
с дегустацией ароматного, ап
петитного, свежеиспечённого 
хлебушка понравилась всем. 
Помогли её организовать роди
тели Елена Валерьевна (мама 
Миши Белинского) и Ирина 
Юрьевна (мама Маши Поно
марёвой). С пылу с жару, как 

на скатерти самобранке, по
явились на столе кукурузный и 
пряный, зерновой и гречишный 
хлеб, финский и старобородин
ский караваи, хлеб с морковью, 
багеты пшеничные и ржаные 
с семенами льна, подсолнечни
ка и кунжута. Самыми аппе
титными для детей оказались 
булочки в форме краба, осьми
нога, черепашки, уточки и ёжи
ка. Елена Валерьевна рассказа
ла, какие ингредиенты входят 
в сос тав теста для каждого вида 
хлеба. Все, и взрослые, и дети 
узнали, что хлеб не только очень 
вкусный, но и очень полезный.

Тамара Савчук,
Надежда Капустина, 

воспитатели детского сада № 45

Самое яркое, динамичное, 
весёлое и незабываемое со
бытие,  стирающее возраст
ные границы, объединяющее 
поколения бумажников. Уже 
совсем скоро он снова соберёт 
нас всех вместе, чтобы опре
делить лучших легкоатлетов, 

футболистов и волейболис
тов.  Помните тот настоящий 
взрыв эмоций?  Азарт, оглу
шающие крики болельщиков, 
радость  победы!  Хотите по
вторить?  Тогда, присоединяй
тесь! «СПОРТИВНЫЙ БУМ–
2019»  ждёт Вас! 

ВСЕМУ ГОЛОВА

МЕСТО ВСТРЕЧИ – 
СТАДИОН!


